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Ata nº 68 da Reunião Ordinária da Assembleia do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão e Cachoeira - CCJ 
Local:  Sala A117 – piso Térreo, Bloco A, campus da UNIVILLE - Joinville/SC 
Data:  11/03/2016  -  Início: 15h30min (devido quórum)  -  Término: 17h 
 
Participantes: 

1. APROÁGUA – Marli Fleith Sacavem 
2. SE – Rosimar Figueiredo Pereira 
3. SINDITHERME – Rolf Decker 
4. CELESC – Hélio Luiz 
5. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
6. UDESC – Virgínia Grace Barros 
7. SINDIPEDRAS – Gabriel Klein Wolfart 
8. PMG – Thobias Lemke 
9. SDP – Maria Roberta Dourado Moutinho 
10. SEMA – Adriano Stimamiglio 
11. SEPROT – Maiko Richter 
12. ISARP – Marisa Koch 
13. AJORPEME – Beto Amaral 
14. APREMA – Sergio Duprat 
15. ACR – Juliana Kammer 
16. ACIJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
17. SINDIFTJ – Anderson Venturi 
18. CIDASC – Fernando Wendhausen Rothbarth 
19. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais de Oliveira 
20. CAJ – Helena Dausacker da Cunha 
21. CAJ – Claudia Rocha 
22. SDS – Rui Batista Antunes 
23. AMAE – Rafael Ribeiro 
24. IBAMA – Luiz Ernestro Trein 

 
Ouvintes: 

1. Elzira Maria Bagatin Munhoz – CCJ/UNIVILLE 
2. Rafael Zoboli Guimarães – CREA/SC 
3. Kaethlin Katiane Zeh – CCJ/Consultora 
4. Diogo Augusto Moreira – CCJ/Consultor 
5. Wellington Silva Bardo – UNIVILLE 
6. Tiago Zanatta – DRHI/SDS 
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7. Izabel Liberato – CCJ/Consultora 
8. Cesar Rodolfo Seibt – DRHI/SDS 

 
Ausências Justificadas: 

1. Celso Mianarczyki Junior – POLÍCIA AMBIENTAL (telefone) 
2. Onévio Zabot – EPAGRE (telefone) 
3. James Schroeder (telefone) 

 
ASSUNTOS DISCUTIDOS: O Presidente – Adriano Stimamiglio, abriu a reunião, saudou os 
presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou entre os presentes o recebimento via 
correspondência da ata referente à última reunião (nº 66, datada de 29 de setembro de dois e 
quinze), dispensando assim a leitura da ata que foi aprovada de forma unânime. Dando 
sequência à reunião, foram apresentados pelo Sr. Presidente os itens da pauta: 2) 
Apresentação do Relatório de Atividades - 2015, onde constam relatadas as principais 
atividades do Comitê no ano de 2015 no que tange sua operacionalização, secretaria 
executiva, monitoramentos ambientais/hidrológicos, educação ambiental, elaboração e 
execução de projetos e a implementação da Política de Recursos Hídricos (entidades 
executivas), este então foi aprovado de forma unânime pelos presentes para envio ao 
Conselho Estadual de Recursos Hídricos de Santa Catarina; 3) Apresentação da Equipe de 
Consultores – 2016, cuja contratação se deu através do recurso FEHIDRO – 2015, contendo a 
equipe os seguintes consultores:  Yara Rúbia de Mello – Climatologia, Kaethlin Katiane Zeh – 
Monitoramento Ambiental, Diogo Augusto Moreira – Monitoramento Ambiental, Barbra 
Aliane Bachtold – Educação Ambiental e Izabel da Silva Liberato – Educação Ambiental, 
orientados pela equipe de Professores Coordenadores da UNIVILLE:  Therezinha Maria Novais 
de Oliveira – Coordenadora, Wellington da Silva Baldo – Monitoramento Ambiental e Elzira 
Bagatin Munhoz – Educação Ambiental; 4) Convênios FEHIDRO / SISMMAM, os recursos 
FEHIDRO - 2015 são:  Projeto 1:  Operacionalização e Fortalecimento do Comitê de 
Gerenciamento das Bacias Hidrográficas dos Rios Cubatão e Cachoeira [Convênio:  2015TR 
1590. Valor:  duzentos e oito mil novecentos e quatorze reais e setenta e dois centavos. 
Depositado em:  20/11/2015] e o Projeto 2:  Desenvolvimento de Sistema Computacional para 
Gestão de Dados Hidrográficos do Comitê de Gerenciamento das Bacias Hidrográficas dos Rios 
Cubatão e Cachoeira [Convênio:  2015TR 1991. Valor:  cinquenta e um quatrocentos e quinze 
reais. Depositado em:  16/12/2015], os recursos SISMMAM/FMMA - 2015 são:  Projeto 1:  
Caracterização da fauna e flora das áreas marginais aos cursos de água e nascentes da bacia 
hidrográfica do rio Cachoeira, Joinville/SC [Termo de Colaboração:  067/2015/PMJ. Valor:  
cento e sessenta setecentos e trinta e dois reais e cinquenta e oito centavos.  Depositado em:  
01/02/2016], Projeto 2:  Influência orográfica na distribuição de precipitação pluviométrica em 
Joinville/SC [Edital Impugnado] e o Projeto 3:  Revisão do Plano de Recursos Hídricos da Bacia 
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do Rio Cubatão e Elaboração do Plano de Recursos Hídricos da Bacia do Rio Cachoeira [Valor:  
hum milhão de reais. Fase:  análise do TR – Termo de Referência pela SEMA – Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente e SAP – Secretaria de Administração e Planejamento/PMJ – 
Prefeitura Municipal de Joinville, para licitação];  5) Apresentação de dados ambientais das 
bacias:  a Vice-presidente Prof.ª Therezinha Maria Novais de Oliveira apresentou o Boletim 
Climatológico, seguido do Prof.º Wellington da Silva Baldo que discorreu sobre o IQA – Índice 
de Qualidade da Água para as bacias dos rios Cubatão e Cachoeira;  6) Eleição da Diretoria e 
Comissão Consultiva para Gestão Março/2016 – Março/2018, o Presidente e sua Vice 
instituíram a Comissão Eleitoral, composta por:  Helena Dausaker da Cunha – CAJ e Maiko 
Alexander Bindemann Richter – SEPROT, que deram então início ao processo de Eleição da 
nova Diretoria e sua Comissão Consultiva, a Sra. Helena Dausaker da Cunha – CAJ, informou 
que foi recebida apenas a inscrição de uma chapa na data de 25 de fevereiro de 2016 e através 
de leitura apresentou a chapa aos presentes:  DIRETORIA / Presidente: José Mário Gomes 
Ribeiro [ACIJ], Vice-presidente: Virgínia Grace Barros [UDESC], Secretária Executiva: Elaine 
Cristine Scheunemann Fischer [ACIJ], COMISSÃO CONSULTIVA / USUÁRIOS DA ÁGUA – 
TITULARES: Claudia Rocha [CAJ], Luiz Carlos Boebel [AJORPEME], SUPLENTES: Rafael Ribeiro 
[AMAE], Gabriel Klein Wolfard [SINDIPEDRAS], POPULAÇÃO, ORGANIZAÇAO E ENTIDADES DA 
SOCIEDADE CIVIL – TITULARES: Adriano Stimamiglio [SEMA], Therezinha Maria Novais de 
Oliveira [UNIVILLE], SUPLENTES: Edson Trapp [ROTARY CLUB PIRABEIRABA], Marli Fleith 
Sacavem [APROÁGUA], ORGÃOS DO GOVERNO FEDERAL E ESTADUAL – TITULAR: Afrânio 
Montandon Ladeira [FATMA], SUPLENTE: Onévio Antônio Zabot [EPAGRI], a chapa foi eleita de 
forma unânime pelos membros presentes, desfez-se então a Comissão Eleitoral e o Presidente 
eleito Sr. José Mário Gomes Ribeiro e sua Vice Sra. Virgínia Grace Barros, fizeram um breve 
discurso sobre suas expectativas em relação ao Comitê e a questão dos Recursos Hídricos na 
bacia e a nível de Estado; 7) Assuntos Gerais:  com a palavra novamente o Sr. Adriano 
Stimamiglio, convidou para discorrer sobre a figura de Entidade Executiva o Sr. Cesar R. Seibt – 
SDS, visto a alteração proposta pelo Estado para que seja atendida a nova Lei nº 13.019/14 
para repasse de recursos aos Comitês do Estado de Santa Catarina, que colocou aos presentes 
que não se completou o sistema, pois foram criados apenas os Comitês e não as Agências, que 
seriam então o braço executivo, no modelo catarinense buscamos uma forma mais viável, que 
atualmente configurasse na Entidade Executiva, onde será necessário no caso do Comitê 
Cubatão e Cachoeira e do Comitê Itapocu, buscarem uma mesma Entidade Executiva para 
atender os dois Comitês, visando integrar os trabalhos para não atuarem de forma isolada e 
otimizando os corpos técnicos para atender os Comitês em questão e se trabalhar então de 
forma ao que é proposto, o assunto é polêmico e estamos em busca da discussão dele de 
forma a acelerar este projeto e dar fluxo as demandas dos Comitês, para isto está sendo 
agendada uma reunião com os Comitês para a provável data de 28 de março de 2016 em 
Florianópolis, que deve durar o dia todo, encontro proposto pelo Fórum Catarinense de 
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Comitês que ocorreu em Lages nos dias 03 e 04 de março de 2016, houveram então 
manifestações entre os presentes a fim de poder compreender melhor a real e efetiva forma 
de funcionalidade da proposta apresentada pelo Governo e ficou acordado que o segmento 
nas tratativas se dará na reunião em Florianópolis conforme proposto pelo Fórum Catarinense 
de Comitês. Sem que mais ninguém fizesse uso da palavra, o Presidente – Adriano Stimamiglio 
deu por encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente ata. 
 

                                                                                    Joinville, 11 de março de 2016 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

150 Adriano Stimamiglio Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
151 Presidente Secretária Executiva 

 


